

Voltaire

Actualidad Internacional

Nº 140-141 - 5 de septiembre de 2025

EDITORIAL

3740 China realiza la 25ª Cumbre de la OCS

La ciudad china de Tianjin, cerca de Pekín, acogió la 25ª Cumbre de la Organización de Cooperación de Shanghái (OCS), desde el 31 de agosto hasta el 1º de septiembre. La OCS, cuyos países miembros representan más del 40% de la población mundial, se ha convertido en la organización internacional más importante del mundo.

Al hacer uso de la palabra ante los 20 jefes de Estado y/o de gobierno presentes en el encuentro, el presidente chino Xi Jinping, en su calidad de presidente *pro tempore* de la organización, subrayó que la OCS debe contribuir a la preservación de la paz, de la estabilidad mundial y de los valores comunes de la humanidad.

El presidente Xi presentó 3 grandes plataformas para la cooperación China-OCS en los sectores de la energía, la industria verde y la economía numérica, así como la creación de 3 grandes centros de cooperación para la innovación científica y tecnológica, la enseñanza superior y la enseñanza profesional y técnica.

El presidente chino Xi Jinping propuso la “Iniciativa para la Gobernanza Mundial” (IGM), resaltando simultáneamente la necesidad de conservar el estatus y la autoridad de la Organización de las Naciones Unidas (ONU). Para ello, llamó a apoyarse en 5 principios:

- Respetar la igualdad soberana de cada Estado;
- respetar el derecho internacional;
- practicar el multilateralismo;
- promover un enfoque que privilegie al pueblo;
- y concentrarse en la adopción de medidas concretas (...)

(...) *“No debe haber doble rasero y las reglas internas de unos cuantos países no deben imponerse a los demás”*, precisó el presidente chino.

“Aunque las tendencias históricas de la paz, del desarrollo, de la cooperación y del beneficio mutuo se mantienen inalteradas, la mentalidad de la guerra fría, el hegemonismo y el proteccionismo siguen al acecho en el mundo”, observó el presidente Xi Jinping.

AMÉRICAS

3741 La administración Obama trató de organizar un golpe de Estado... en Estados Unidos

La directora de la Inteligencia Nacional de Estados Unidos, Tulsi Gabbard, publicó un [informe](#) explicando cómo la “comunidad” de inteligencia —o sea, las agencias de inteligencia estadounidenses— escondió la información que demostraba que *“los actores rusos y criminales no tuvieron impacto”* en la elección presidencial estadounidense.

La directora de la Inteligencia Nacional de Estados Unidos publicó también un [documento](#) más detallado sobre las informaciones falsas que acusaban a Rusia de injerencia en la elección presidencial estadounidense.

El único informe que el fiscal especial Robert Mueller presentó al respecto, en 2019, informe hoy desmentido, costó 32 millones de dólares al contribuyente estadounidense.

La directora de la Inteligencia Nacional, Tulsi Gabbard, publicó además un

centenar de documentos que confirman sus conclusiones.

☞ Luego de haber presentado toda esa información, Tulsi Gabbard, comentó: *“Tiene que haber inculpaciones. Los responsables, sin importar el poder que hayan podido acumular en aquella época, sin importar quién haya participado en esa conspiración de traición contra el pueblo estadounidense, tienen todos que rendir cuentas.”*

☞ El presidente Donald Trump comentó por su parte que los nuevos documentos publicados por la directora de la Inteligencia Nacional son una *“prueba irrefutable”* de que Barack Obama trató de montar *“un golpe de Estado”*. *“Es el mayor escándalo en toda la historia de nuestro país”*, estimó el presidente Trump.

En respuesta a las interrogantes que plantea su informe, la directora de la Inteligencia Nacional de Estados Unidos publicó, el 14 de agosto, varios intercambios de correos electrónicos, con fecha del 22 de diciembre de 2016, entre su predecesor, James Clapper, y Mike Rogers, el entonces director de la Agencia de Seguridad Nacional (NSA). Esos correos electrónicos demuestran que Clappers y Rogers se concertaron para mantener la narrativa sobre la supuesta “injerencia rusa” en la elección presidencial, a pesar de que los hechos la desmentían.

3742 El Departamento de Defensa de Estados Unidos suspende sus envíos de armas a Ucrania

El [Pentágono](#) suspendió sus envíos de armas a Ucrania el 2 de julio para

proceder, por ahora, a una “evaluación de las necesidades”.

3743 El presidente Donald Trump exige nuevos datos sobre la eficacia de las “vacunas” contra el Covid-19

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, quien se pronunció en 2020 por la vacunación contra el Covid-19, ahora sigue con interés la polémica sobre aquella pandemia y los cuidados que se aconsejaron entonces. En ese sentido, el presidente ahora reclamado la presentación, sin demora, de cifras confiables que permitan evaluar lo sucedido en el contexto de la pandemia y la eficacia de los tratamientos y “vacunas” utilizados.

3744 En Rusia sabían que Hillary Clinton padece una enfermedad mental

Un informe desclasificado del Comité Permanente de Inteligencia de la Cámara de Representantes de Estados Unidos, redactado por los republicanos en septiembre de 2020, señala que en aquella época Rusia poseía información sobre la salud mental de Hillary Clinton. Según ese informe, el presidente ruso, Vladimir Putin, dio instrucciones para que esa información no fuese utilizada, para no interferir en la campaña electoral estadounidense, señalando que sólo debería tenerse en cuenta en caso de que la señora Clinton saliera electa.

Según esa información, Hillary Clinton padecía “*problemas psico-emocionales*

intensificados, esencialmente crisis incontroladas de cólera, de agresividad y de euforia”.

☞ En 2011, en el momento de la invasión de Trípoli, la capital libia, el director de {*Red~Voltaire*}, Thierry Meyssan, pudo escuchar en directo una conversación telefónica de una personalidad estadounidense con Hillary Clinton, entonces secretaria de Estado de la administración Obama. En medio de la conversación, la secretaria de Estado comenzó a vociferar ordenando, fuera de sí, que había que eliminar físicamente a Meyssan.

3745 Los documentos del caso Epstein

La Comisión de Vigilancia y Reforma Gubernamental de la Cámara de Representantes de Estados Unidos hizo públicos varios [documentos](#) del caso Epstein.

Los [documentos](#) publicados por la Comisión estaban incluidos en la decisión de un tribunal que prohibía su publicación. Debido a la separación de poderes, la decisión del tribunal no se aplicaba a la Comisión de la Cámara de Representantes.

3746 Estados Unidos está invirtiendo en Israel 1 500 millones de dólares en proyectos militares

Según el diario israelí *Haaretz*, el Cuerpo de Ingenieros del ejército de Estados Unidos (US Army) ha iniciado la construcción en Israel de una veintena de proyectos militares, por un [valor total ascendente a 1~500 millones de dólares](#).

Desde la presidencia de Barack Obama, Estados Unidos ha venido asignando a Israel una ayuda militar de 3~800 millones de dólares anuales.

Esa ayuda militar de Estados Unidos a Israel se disparó en 2024, hasta alcanzar los 18~000 millones de dólares. En enero de 2024, justo antes de la llegada de Donald Trump a la Casa Blanca, el Congreso de Estados Unidos –entonces de mayoría demócrata– adoptó un plan de 26~000 millones de dólares adicionales de ayuda militar a Israel.

3747 Estados Unido niega visas a delegación palestina que debía viajar a la ONU

El [Departamento de Estado](#) de Estados Unidos negó el otorgamiento de visas a una delegación palestina que iba a participar en la apertura de la Asamblea General de las Naciones Unidas.

☞ En 1988, la administración Reagan negó la visa de entrada al territorio estadounidense al presidente de la Organización de Liberación de Palestina, Yasser Arafat, para impedir su participación en la Asamblea General de la ONU. Finalmente, la Asamblea General de la ONU tuvo que reunirse en Ginebra (Suiza) para poder escuchar el discurso del líder palestino.

[Según el sitio web Axios](#), “la administración Trump trata de disuadir a Abbas de hacer pública una ‘declaración de independencia’ durante su discurso ante la Asamblea [General de la ONU] –medida que los palestinos se plantean”.

También [según Axios](#), el ministro de Asuntos Estratégicos de Israel, Ron Dermer “*declaró a la consejera del presidente francés Emmanuel Macron para el Medio Oriente, Anne-Claire Legendre, que anexionará toda la ‘Zona C’, que constituye el 60% de Cisjordania*”.

3748 Senador estadounidense insiste en incluir la Hermandad Musulmana en la lista de “organizaciones terroristas”

El senador republicano Ted Cruz presentó nuevamente un proyecto de ley ([S.2293](#)) para declarar la Hermandad Musulmana organización terrorista. Es la quinta vez en 10 años que el senador Ted Cruz presenta un proyecto de ley en ese sentido. Otro republicano, Mario Diaz-Balart, presentó un proyecto idéntico (H.R.4397) en la Cámara de Representantes.

3749 Un juez federal ordenar entregar a la NED el presupuesto aprobado por el Congreso estadounidense

El 11 de agosto, el juez federal Dabney Friedrich ordenó a la administración Trump entregar a la National Endowment for Democracy (NED) la totalidad del presupuesto que el Congreso estadounidense le había asignado.

☞ La NED y su organización hermana, el United States Institute of Peace o Instituto de Estados Unidos para la Paz (USIP), no son agencias federales. Teóricamente, son organizaciones

independientes, pero reciben financiamiento del Congreso estadounidense.

3750 Enjuiciamiento del ex presidente colombiano Álvaro Uribe

Álvaro Uribe, ex presidente de Colombia (2004-2010) fue declarado culpable de soborno de testigo y de corrupción. El ex presidente Uribe fue declarado culpable el 28 de julio, al cabo de un proceso de 6 meses, durante el cual se demostró su vinculación con un grupo paramilitar, lo cual podría valerle hasta 12 años de cárcel.

3751 El fundador de Blackwater en Haití

Erik Prince, fundador de la conocida agencia de contratación de mercenarios Blackwater, anunció el despliegue de 200 hombres en Haití para asesorar a las autoridades en caso de crisis frente a las pandillas que se han apoderado del país.

3752 Donald Trump impone arancel de 50% a los productos de Brasil

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, impuso el 30 de julio un arancel de 50% a las mercancías provenientes de Brasil. Según Trump, se trata de una medida punitiva por el juicio iniciado en ese país contra el ex presidente Jair Bolsonaro, acusado de haber tratado de dar un golpe de Estado.

El mismo día, el Departamento del Tesoro de Estados Unidos anunció la

adopción de “sanciones” contra el juez brasileño Alexandre de Moraes, miembro del Tribunal Supremo Federal de Brasil, a cargo del juicio contra el ex presidente Bolsonaro.

3753 La presidente de Perú concede amnistía a militares, policías y miembros de grupos paramilitares acusados de violar los derechos humanos entre 1980 y el 2000

La presidente peruana, Dina Boluarte, promulgó el 13 de agosto una amnistía para los militares, policías y miembros de grupos paramilitares acusados de haber cometido violaciones de los derechos humanos durante la lucha contra Sendero Luminoso y el Movimiento Revolucionario Túpac Amaru, de 1980 al año 2000.

☞ La guerra del Estado peruano contra ambas organizaciones dejó al menos 90 000 muertos. Más de 4~000 fosas comunes han sido halladas desde entonces. La amnistía promulgada por la presidente Boluarte afecta 156 casos en los que la justicia ya había emitido veredictos definitivos y más de 600 procedimientos judiciales en desarrollo.

3754 Rumores de invasión estadounidense contra Venezuela

Estados Unidos anunció el despliegue de varios buques de guerra –incluyendo 3 destructores y un submarino– en aguas del Caribe próximas a Venezuela. Oficialmente, se trata de un despliegue ordenado en el marco de la lucha contra el narcotráfico. Pero Washington acusa al

presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, de encabezar personalmente un cártel de la droga y acaba de elevar a 50 millones de dólares la recompensa ofrecida a quien aporte información que permita la captura del presidente venezolano.

Considerando el despliegue naval estadounidense como una amenaza evidente para la seguridad de la República Bolivariana, el presidente Nicolás Maduro puso las fuerzas armadas venezolanas en estado de alerta máxima.

El 3 de septiembre, el presidente Donald Trump anunció personalmente que la marina de guerra estadounidense (US Navy) había destruido una embarcación, supuestamente cargada de droga y supuestamente proveniente de Venezuela.

3755 Condena contra Volkswagen por implementar trabajo en condiciones de esclavitud en Brasil

Un tribunal brasileño condenó la transnacional alemana Volkswagen a pagar 26 millones de euros por haber explotado, bajo condiciones que pueden considerarse de trabajo esclavo, una granja ganadera en el Estado brasileño de Pará en los años 1970 y 1980, en tiempos de la dictadura militar.

EUROPA

3756 El papa León XIV y los homosexuales

El papa León XIV sostuvo un largo encuentro, el 1º de septiembre, con el

padre James Martin, un jesuita vinculado a los derechos de los homosexuales. El Papa aseguró su intención de continuar la obra de su predecesor por la aceptación de los homosexuales de ambos sexos en el seno de la Iglesia.

3757 La nueva directora del MI6 británico es nieta de un criminal ucraniano

El presidente del parlamento de la Novorossya, Oleg Sarev, ha desatado un escándalo en Reino Unido al revelar que la nueva directora general del MI6 (la inteligencia británica para el exterior), Blaise Metreweli, no es descendiente de georgianos sino de origen ucraniano y que además es nieta de un personaje que cometió crímenes contra la humanidad, el nacionalista integrista Constantin Dobrowolski, alias “El Carnicero”.

El *Daily Mail* ha [confirmado](#) las revelaciones, luego de verificar una serie de documentos archivados en Alemania. Pero afirma que Blaise Metreweli, designada como nueva directora general del MI6, no tiene ningún tipo de vínculo intelectual con su abuelo ucraniano.

Blaise Metreweli debería tomar próximamente posesión de su cargo a la cabeza del MI6.

3758 El público del festival de Glastonbury corea “Death to the IDF”

El público que asistía a la presentación del dúo Bob Vylan en el festival de música de Glastonbury coreó junto al dúo “Death to the IDF”, o sea “Muerte a

la IDF” [siglas en inglés de las Fuerzas de Defensa de Israel]. El festival estaba siendo transmitido en vivo por la BBC y la prensa británica, así como la secretaria de Estado para Cultura, Medios y Deporte, Lindsa Nandy, han calificado el hecho de “grave ataque antisemita”.

☞ Obsérvese que la frase “Death to IDF” no contiene ninguna referencia a los judíos, ni como grupo étnico ni como grupo religioso. Por consiguiente, no se trata de una consigna antisemita sino de una consigna netamente política.

3759 Detienen en Reino Unido a un humorista irlandés por bromear sobre los transexuales

Cinco policías armados detuvieron al humorista irlandés Graham Linehan cuando llegaba al aeropuerto de Heathrow (Londres) desde Estados Unidos. Las autoridades británicas acusan al humorista de “incitación a la violencia” por críticas a los transexuales publicadas en la red social X.

3760 El británico Nigel Farage ante la Cámara de Representantes de Estados Unidos

El líder soberanista británico Nigel Farage se presentó en audiencia, el 3 de septiembre, ante la Comisión de Leyes de la Cámara de Representantes del Congreso de Estados Unidos. Evocando al filósofo francés Voltaire, Nigel Farage recurrió a la ironía para defender el derecho fundamental a hacer avanzar la democracia mediante la expresión de puntos de vista que pueden parecer chocantes. Farage denunció además la

situación existente en su país, Reino Unido, fundamental el uso falaz de la “protección de la juventud” como argumento para reforzar todas las formas de vigilancia contra la población y multiplicar las restricciones y prohibiciones.

3761 La nueva “estrategia europea” del gobierno británico

El canciller alemán, Friedrich Merz, viajó a Reino Unido para firmar un acuerdo de defensa con el primer ministro británico, Keir Starmer. Se trata del acuerdo de defensa más importante más importante firmado por un gobierno alemán desde el que Alemania firmó con Francia, en 1963.

☞ Aunque el contexto parece indicar lo contrario, Reino Unido no se plantea compartir el liderazgo con Francia y Alemania, más bien está reorganizando toda la estrategia británica en Europa. Simultáneamente, y más discretamente, Reino Unido firmó también un acuerdo de defensa con Rumania, en 2024, y más recientemente, en julio pasado, restableció el “Foro de Belvedere”, con Polonia.

3762 Liberación de Georges Ibrahim Abdallah y negociaciones entre la Unión Europea e Irán

Un tribunal francés de apelaciones decretó la liberación del libanés Georges Ibrahim Abdallah, encarcelado en Francia desde 1987. Condenado a cadena perpetua, Georges Ibrahim Abdallah debería haber sido liberado por buena conducta desde 1999, pero los

sucesivos gobiernos de Estados Unidos presionaron a las autoridades francesas para impedir su liberación. Incluso en esta ocasión, la Fiscalía General de París se opuso a la decisión de liberarlo.

Georges Ibrahim Abdallah era el jefe de la Fracción Armada Revolucionaria Libanesa (marxista) en el momento de los atentados que costaron la vida al agregado militar de la embajada de Estados Unidos en París (en enero de 1982) y al segundo consejero de la embajada de Israel en la capital francesa (en abril del mismo año). Las autoridades de Francia consideraron esos hechos como crímenes penales cuando en realidad se trataba de actos de guerra. En aquella época, Francia se negaba a respetar su compromiso, contraído con Irán en tiempos del chah Mohamed Reza Pahlevi, de suministrar uranio enriquecido a Irán para su programa nuclear, iniciado bajo el régimen del chah. Las autoridades francesas alegaban el cambio de régimen ocurrido en Irán, pero es importante recordar que, cumpliendo instrucciones de Estados Unidos, Francia había ofrecido asilo político al ayatola Komeini y posteriormente lo había enviado a Teherán en un vuelo especial de Air France para concretar el derrocamiento del chah.

En 2012, el ex director de la seguridad interna de Francia (DST) declaraba: *“Lo que hizo Georges Abdallah se inscribe en el marco de los actos de resistencia. Es inaceptable que sea tratado peor que un asesino en serie.”*

La liberación del libanés Georges Ibrahim Abdallah, inmediatamente

expulsado hacia Líbano, podría ser un paso hacia el inicio de negociaciones secretas entre la Unión Europea y e Irán, en Estambul, y un gesto de buena voluntad que podría tener como respuesta la liberación de varios presos franceses en Irán.

3763 Francia inventó el Complejo Militar de la censura

La asociación estadounidense Civilization Works publica un [informe](#) titulado *How France Invented The Censorship Industrial Complex* (“Cómo Francia inventó el Complejo Militar de la censura”). En el documento se describe detalladamente cómo el gobierno de Francia se ha dotado de instrumentos de presión para acondicionar su opinión pública sin llegar a la represión policial que puede verse en Reino Unido y Alemania.

3764 El Tribunal de Apelaciones de Francia anula orden de arresto contra el ex presidente sirio Bachar al-Assad

El 25 de julio, el [Tribunal de Apelaciones](#) de Francia anuló la orden de arresto que 2 jueces de instrucción habían emitido contra el ex presidente sirio, Bachar al-Assad en noviembre de 2023. Assad no está representado por un defensor, pero la Fiscalía General de Francia había invocado el principio de inmunidad absoluta de los jefes de Estado ante los tribunales extranjeros.

☞ Este procedimiento no aborda el fondo del caso e ignora el hecho que en Siria nadie ha encontrado el menor indicio de masacres o torturas que

puedan atribuirse al presidente Bachar al-Assad, mientras que son numerosos los testimonios y denuncias acumulados contra los yihadistas, ahora en el poder.

Inmediatamente después de la decisión del Tribunal de Apelaciones, los jueces de instrucción dedicados a los crímenes contra la humanidad en el tribunal judicial de París emitieron 7 nuevas órdenes de arresto contra Bachar al-Assad, quien abandonó la presidencia en diciembre de 2024. Las nuevas órdenes de arresto se basan en el [bombardeo contra el “centro de prensa” creado por los yihadistas en el emirato islámico instaurado](#), en 2011, en el barrio de Baba Amr, en la ciudad siria de Homs.

3765 El FLNKS rechaza el acuerdo del 12 de julio sobre el futuro de Nueva Caledonia

El Frente de Liberación Nacional Kanak Socialista (FLNKS), el principal movimiento político de la población originaria de Nueva Caledonia, confirmó, el 12 de agosto, su rechazo del llamado “[Acuerdo de Bougival](#)”, firmado el 12 de julio, sobre el futuro de ese territorio.

3766 Países Bajos reconoce haber firmado compromisos “secretos” de la OTAN

A finales de junio, el diputado neerlandés Ralf Dekker interrogaba a la viceprimer ministro y ministro de Salud, Fleur Agema, sobre los [objetivos de resiliencia de la OTAN](#).

Ahora resulta que durante la cumbre de la OTAN realizada en Vilnius, en julio de 2023, todos los Estados miembros de esa alianza bélica firmaron una serie de compromisos secretos supuestamente tendientes a fortalecer su resiliencia en todos los sectores, como la *fake news*, la alimentación, la salud y la lucha contra el cambio climático, sin previa consulta con las poblaciones de sus países.

3767 La Fiscalía Federal alemana ordenó el arresto de un buzo ucraniano sospechoso de haber dirigido la voladura de los gasoductos Nord Stream

El 21 de agosto fue arrestado en Italia, a pedido de la Fiscalía Federal de Alemania, un [ucraniano](#) sospechoso de haber organizado el sabotaje que culminó con la voladura de los gasoductos Nord Stream.

Según [el diario italiano Corriere della Sera](#), un equipo de 6 hombres, encabezado por Serghei Kuznietsov –ex miembro del SBU, la inteligencia ucraniana– alquiló el velero *Andromeda* en Rostock (Alemania). También según el *Corriere della Sera*, el general Valeriy Zaluzhny, entonces jefe de las fuerzas armadas de Ucrania y el presidente Volodimir Zelenski habían autorizado la operación, pero esta fue anulada por la CIA estadounidense, aunque finalmente se llevó a cabo. El diario italiano afirma que los ucranianos disponían de equipos de buceo, de un sonar portátil y de mapas *open source* para localizar los gasoductos, a 80 metros de profundidad. Se cree que los buzos hicieron inmersiones de 20 minutos, en aguas particularmente frías, actuando

por parejas. Después de cada inmersión de 20 minutos, los buzos están obligados a someterse a un proceso de descompresión de 3 horas seguido de al menos 24 horas de descanso.

☞ Esta investigación contradice la realizada por el célebre periodista estadounidense [Seymour Hersh](#), pero corresponde a [lo publicado en el Washington Post](#).

3768 Rusia podría abrir un importante frente diplomático si Austria renuncia a su neutralidad

El vicepresidente del Consejo de Seguridad de la Federación Rusa, [Dimitri Medvedev](#), advirtió el 28 de agosto que una eventual renuncia de Austria a su estatus de país neutral pondría inevitablemente en tela de juicio la presencia en Viena de las sedes de importantes organizaciones internacionales. Entre esas organizaciones se hallan la Organización Internacional de la Energía Atómica (OIEA), la Organización para la Seguridad y la Cooperación en Europa (OSCE) y la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP).

El dirigente ruso recordó que el estatus de neutralidad de Austria es resultado de un tratado internacional firmado en 1955. También señaló que al hallarse la URSS entre los firmantes de ese tratado, la Federación Rusa puede oponerse a que Austria abandone su actual estatus de neutralidad.

Desde julio de 2025, Austria se plantea la posibilidad de convertirse en miembro de la OTAN.

☞ Los sondeos de opinión muestran que la idea de convertirse en miembro de la OTAN cuenta con muy poco respaldo entre la población de Austria. El Partido

es sondages d'opinion ont enregistré un faible soutien à l'idée d'adhérer à l'OTAN : le partido Nueva

Austria y Foro Liberal (NEOS), promotor de esa iniciativa cuenta con menos de un 10% de los votos de los electores mientras que el Partido de la Libertad de Austria, contrario a la adhesión a la OTAN, cuenta con un 37%.

Ediciones en idiomas

Voltaire, Actualidad Internacional se publica ahora en 4 idiomas :

- [alemán](#),
- [español](#),
- [francés](#),
- [inglés](#).

3769 El Consejo Europeo enfrenta denuncia por difamación

Alicher Usmanov, empresario ruso y ex presidente de la Federación Internacional de Esgrima (FIE), presentó una denuncia en Hamburgo, donde reside, contra el Consejo Europeo –o sea, la junta de los jefes de Estado y/o de gobierno de la Unión Europea. La denuncia presentada por Usmanov acusa al Consejo Europeo de difamación y acoso.

El Consejo Europeo puso al empresario ruso bajo “sanciones” basándose

únicamente en artículos de prensa y sin presentar pruebas concretas contra él.

3770 La Unión impone “sanciones” a periodistas y “propagandistas” rusos

El Consejo Europeo adoptó medidas coercitivas unilaterales –las mal llamadas “sanciones”– contra *“responsables de actos de desinformación, de propaganda prorrusa y de injerencia, incluso contra Estados miembros”* de la Unión Europea.

Entre los sancionados se encuentran la Russian Television and Radio Broadcasting Network (RTRS), los sitios web Portal Kombat y Tigerweb, la Asociación de Periodistas de los BRICS (BJA), nuestros amigos de la Fundación de Lucha contra la Injusticia (R-FBI) y el 841° centro de guerra electrónica de la flota rusa del Báltico.

3771 Nombran nuevos directores generales para el Servicio Europeo de Acción Exterior

La Alta Representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, la estonia Kaja Kallas, nombró, el 30 de agosto, 5 nuevos directores generales en el Servicio Europeo de Acción Exterior (SEAE). Esos nuevos funcionarios de la UE son:

- el danés Martin Bille Hermann, nombrado director general de Relaciones Multilaterales, Derechos Humanos y Democracia;
- la española Patricia Llobart-Cussac, nombrada directora general para África;

- el italiano Emanuele Giauffret, nombrado director general adjunto para Europa y Asia Central;
- el finlandés Taneli Lahti, nombrado director general adjunto a cargo de las cuestiones mundial;
- y el británico Matthew Reece, nombrado director general adjunto a cargo de la planificación de políticas y de la comunicación estratégica.

3772 La USAID estadounidense apoyó en secreto a la presidente de Moldavia, Maia Sandu

Conversando el 27 de agosto con el dúo de humoristas rusos [Vovan y Lexus](#), la estadounidense [Samantha Power](#), ex directora de la USAID reconoció haber enviado a Moldavia decenas de millones de dólares para respaldar a la presidente europeísta de ese país, Maia Sandu.

3773 La Unión Europea y la OTAN están preparando una guerra en Moldavia

- La Comisión Europea anunció el 15 de julio que el Observatorio Europeo de Medios Numéricos (EDMO) incluye ahora un nuevo proyecto regional para sostener la lucha contra la desinformación en Ucrania y en Moldavia. Ese proyecto, denominado FACT, se utilizaría principalmente para “vigilar” las elecciones en Moldavia, supuestamente blanco de la “manipulación rusa”.
- El 15 de agosto, el Consejo Europeo adoptó “sanciones” –en realidad medidas coercitivas unilaterales– contra los partidos políticos moldavos Victorie,

Sansa, Renastere y Forta de Alternativa și de Salvare a Moldovei). Según el Consejo Europeo, todos esos partidos están implicados en acciones “prorrusas” y en la compra de electores.

- El 23 de diciembre de 2024, la [inteligencia exterior rusa](#) (SVR) ya advertía sobre la posibilidad de un ataque de Moldavia contra el pequeño Estado no reconocido de Transnistria.
- El 14 de julio, el [SVR](#) denunciaba que la OTAN está militarizando importantes elementos de la infraestructura de Moldavia, como los aeropuertos de Markuleshty y de Balti, situado en la frontera de Moldavia con Ucrania y geográficamente próximos de Transnistria.

3774 En nombre de la Comisión Europea, responsables de la UE malversaron fondos europeos para sobornar eurodiputados

El 23 de julio, la Asociación de Contribuyentes Europeos (TAE) presentó a la fiscalía europea de Luxemburgo y la fiscalía de Múnich (Alemania) una denuncia penal contra el ex vicepresidente ejecutivo de la Comisión Europea, el neerlandés Frans Timmermans, y contra el ex comisario europeo para el medioambiente, el lituano Virginijus Sinkevicius.

A finales de 2024, el Partido Popuar Europeo acusó a la Comisión Europea de haber de haber solicitado a varias ONGs influir sobre el Parlamento Europeo en el marco de contratos de financiamientos del programa LIFE. Se trataba de

financiar, con 223 millones de euros, una serie de programas sobre el medioambiente y el uso racional de los recursos, la naturaleza y la biodiversidad.

Los fondos de la Comisión Europea fueron utilizados para “convencer” a los diputados europeos para apoyaran aquel programa.

3775 Nombran una primer ministro en Ucrania

Volodimir Zelenski, cuyo mandato presidencial expiró en mayo de 2024, nombró primer ministro a Yuliia Svyrydenko, hasta entonces ministro de Economía y negociadora del acuerdo minero con Estados Unidos. El anterior primer ministro, Denys Shmyhal, es designado ministro de Defensa, puesto que ocupaba Rustem Umerov, a su vez designado secretario general del Consejo de Defensa y Seguridad de Ucrania.

3776 El tártaro Rustem Umerov es designado secretario general del Consejo de Seguridad y Defensa de Ucrania

Mediante el decreto presidencial n° 496/2025 del 18 de julio, Volodimir Zelenski, cuyo mandato presidencial expiró en mayo de 2024, designó al tártaro Rustem Umerov como nuevo secretario general del Consejo de Seguridad y Defensa de Ucrania.

Rustem Umerov, hasta entonces ministro de Defensa, es un personaje vinculado al ex presidente del Congreso Tártaro de Crimea, Mustafá Jemilev, notoriamente antisoviético y actualmente antirruso. La

prensa ucraniana ha señalado repetidamente el poco interés de Umerov, como ministro de Defensa, por los trabajos de fortificación en marcha y llegó a hacer entender que estaba malversando fondos del ministerio de Defensa.

3777 Kiev se resiste a la auditoría estadounidense

El parlamento ucraniano adoptó una ley que pone la Oficina Nacional de Lucha Contra la Corrupción y el Buró de Fiscales Especializados en la Lucha Contra la Corrupción bajo la supervisión del ministerio de Justicia. Se trata de una maniobra tendiente a obstaculizar la auditoría que el Departamento de Estado de Estados Unidos inició a mediados de junio sobre el uso de los fondos estadounidenses asignados a Ucrania (*cf.* VAI 3630). Volodimir Zelenski promulgó el nuevo texto el 24 de julio.

El 23 de julio tuvo lugar en Kiev una importante manifestación contra la reforma de la lucha anticorrupción. Se trata de la primera manifestación política registrada en Ucrania desde el inicio de la operación militar especial rusa.

3778 Las verdaderas cifras sobre las bajas de las fuerzas armadas de Ucrania

[Hackers rusos](#) divulgaron una serie de documentos oficiales ucranianos el 19 de agosto. Según los aliados occidentales de Kiev, 400 000 soldados ucranianos habrían muerto desde 2022.

Pero los documentos oficiales ucranianos obtenidos por los hackers muestran que el número de bajas mortales de Ucrania se eleva en realidad a 1,7 millones.

La cantidad real de bajas mortales sufridas por las fuerzas armadas de Ucrania se distribuye de la siguiente manera:

- 118 500 en 2022;
- 405 400 en 2023;
- 595 000 en 2025;
- 621 000 desde enero de 2025.

3779 Rusia destruyó el centro de investigación del sistema ucraniano de misiles tácticos (OTTRK)

El 14 de agosto, las fuerzas armadas rusas destruyeron las instalaciones militares ucranianas destinadas a la creación de sistemas de misiles tácticos (OTTRK). El [Servicio Federal de Seguridad de la Federación Rusa](#) (FSB) había transmitido al estado mayor ruso las coordenadas exactas de esas instalaciones militares ucranianas, financiadas principalmente por Alemania, que empleaban especialistas de la OTAN.

La concepción de los misiles elaboradas en esas instalaciones militares habría permitido a Kiev, con ayuda de datos de inteligencia proporcionados desde Occidente, atacar blancos importantes en la profundidad del territorio ruso.

La destrucción de esas instalaciones militares en Ucrania tuvo lugar la víspera del encuentro entre los presidentes Donald Trump y Vladimir Putin en Alaska.

3780 El Tribunal Europeo de Derechos Humanos emite condena contra Rusia

La Gran Cámara del Tribunal Europeo de Derechos Humanos (órgano del Consejo de Europa) emitió [veredicto](#) en los 4 casos (8019/16, 43800/14, 28525/20 y 11055/22) presentados por Países Bajos contra la Federación Rusa. Según ese órgano, entre el 11 de mayo de 2014 (fecha del inicio de hostilidades en Ucrania) y el 16 de septiembre de 2022 (fecha en la que Rusia se retiró de la Convención Europea de Derechos Humanos), Rusia cometió ataques militares indiscriminados; ejecuciones sumarias de civiles y militares ucranianos; actos de tortura y utilizó la violación sexual como arma de guerra, además de infligir tratamientos inhumanos y degradantes; recurrir al trabajo forzado; cometer detenciones ilegales y arbitrarias de civiles; imponer a los civiles desplazamientos y traslados injustificados y someterlos a controles de seguridad intrusivos y abusivos; cometer actos de intimidación, de acoso y de persecución contra grupos religiosos; actos de intimidación y de violencia contra periodistas; imponer “leyes” que prohíben y castigan la difusión de información favorable a Ucrania; dispersar por la fuerza –mediante el uso de tropas– manifestaciones pacíficas en ciudades y localidades ocupadas; destruir, saquear y expropiar sin indemnización bienes privados; prohibir la lengua ucraniana en las escuelas y adoctrinar a los alumnos ucranianos; trasladar niños ucranianos a Rusia y, en numerosos casos, darlos en adopción en Rusia; e imponer normas discriminatorias

basadas en las opiniones políticas y el origen nacional.

El presidente del Tribunal, Mattias Guyomar, afirmó que “*en ninguno de los conflictos anteriormente presentados al Tribunal hubo una condena tan casi universal del desprecio flagrante del Estado defensor por las bases del orden jurídico internacional establecido desde la Segunda Guerra Mundial*”.

☞ El Tribunal basó sus conclusiones en dos presupuestos según los cual Rusia era responsable de las acciones de los insurgentes de la región de Donbass y no debió haber penetrado en territorio ucraniano.

ÁFRICA

3781 Egipto y Jordania están formando los servicios de seguridad de la Autoridad Palestina para Gaza

[Egipto, con ayuda de Jordania](#), está formando desde abril grupos de 300 palestinos leales al movimiento al-Fatah para conformar una fuerza de 10~000 hombres. Las autoridades egipcias esperan garantizar así que la Autoridad Palestina esté en condiciones de controlar todos los territorios que sean puestos bajo su mando.

3782 Evolución del tráfico de droga en el oeste de África

Bajo el título *Under the radar. Western Balkans' cocaine operations in West Africa* (“Por debajo del radar. Operaciones de cocaína de los Balcanes occidentales en el oeste de África”), un [informe](#) de la Global

Initiative Against Transnational Organized Crime, señala que una tercera parte de las drogas latinoamericanas destinadas al mercado pasan por el oeste de África. Según ese informe, los principales actores serían los brasileños del Primeiro Comando da Capital, los italianos de la 'Ndrangheta, y los albaneses del clan montenegrino Kavac así como el principal rival de este último, el clan Skaljari.

3783 Libia se ve nuevamente al borde de la implosión

Luego de la tormentosa realización de las elecciones municipales en Libia, varios grupos armados independientes del gobierno de unidad nacional de Abdel Hamid Dbeibah, se enfrentaron en Trípoli, el 2 de septiembre. La misión de apoyo de Naciones Unidas en Libia expresó preocupación ante una eventual “escalada rápida de las tensiones” en la capital que podría desembocar en “enfrentamientos armados”. La misión de las Naciones Unidas no precisó si el gobierno rival instaurado en Cirenaica por el mariscal Haftar estuvo implicado en los incidentes.

3784 Arresto de 2 generales en Mali

Una decena de militares y civiles fueron arrestados en Mali el 14 de agosto bajo la acusación de haber tratado de “desestabilizar las instituciones de la República con ayuda de un agente de los servicios de inteligencia franceses”. Entre los arrestados se cuentan los generales Nema Sagara et Abass Dembele.

La general Nema Sagara era la jefa del trabajo cívico-militar en la ciudad Gao.

Su misión consistía en luchar contra la influencia yihadista en la región. Fue nombrada miembro de la secretaría permanente de la lucha contra la proliferación del armamento ligero y de pequeño y participó en los esfuerzos en favor de la reconciliación entre las comunidades peule y dogon en el centro del país.

El general Abass Dembelé es un cofundador del Agrupamiento de Comandos Voluntarios (GCV), creado a en 2012, al principio de la guerra en Mali. El GCV, unidad de fuerzas especiales, se distinguió durante la recuperación del norte del país. Fue precisamente el general Abass Dembelé quien arrestó, en 2013, al golpista Amadou Haya Sanogo, por orden de la justicia.

La [revista Jeune Afrique](#) afirma que los arrestos del 14 de agosto son en realidad una purga y que los generales arrestados habían cuestionado las orientaciones estratégicas del máximo dirigente, Assimi Goita, durante una reunión realizada los días 25 y 26 de julio.

3785 París reconoce que Francia libró una guerra secreta en Camerún antes y después de la independencia

El presidente de Francia, Emmanuel Macron, escribió el 12 de agosto al presidente de Camerún, Paul Biya, sobre las conclusiones de un [informe](#) que le fue entregado, en enero, por un grupo de historiadores.

El presidente francés señala en su carta que el informe *“destaca claramente que una guerra tuvo lugar en Camerún, [guerra] durante la cual las autoridades coloniales y el ejército francés ejercieron violencias represivas de naturaleza múltiple”* y agrega que *“la guerra prosiguió más allá de 1960 [año de la proclamación de independencia de Camerún] con el apoyo de Francia a las acciones realizadas por las autoridades camerunesas independientes”*.

ASIA

3786 Hackers iraníes divulgan los currículums de los militares de la inteligencia israelí

[Handala Hack](#), un grupo de hackers iraníes, difundió en internet el contenido de una base de datos israelí que recoge los currículums de miles de individuos que han prestado servicio en posiciones secretas y sensibles en las fuerzas armadas de Israel y en diversas agencias israelíes de defensa y seguridad.

4787 El número de enfermos mentales en Israel se ha multiplicado por 3 en los 2 últimos años

Las asociaciones israelíes ERAN, NATAL y ELEM, especializadas en la salud mental, reportan que la cantidad de israelíes que necesitan cuidados por presentar problemas de salud mental se ha multiplicado por 3 en 2 años.

3788 Una comisión del parlamento israelí quiere despojar de la inmunidad parlamentaria al diputado comunista Ayman Odeh

Una comisión del parlamento israelí planteó, el 30 de junio, el levantamiento de la inmunidad parlamentaria del comunista Ayman Odeh, quien encabeza la Lista Árabe Unificada. La comisión le reprocha haber [escrito en la red social X](#), el 19 de enero: *“Estoy feliz por la liberación de los rehenes [israelíes] y de los prisioneros [palestinos]. A partir de ahora, los dos pueblos deben ser liberados del yugo de la ocupación. Todos nacimos libres.”*

Ante las *“declaraciones asquerosas”* del diputado comunista Ayman Odeh, los 14 diputados judíos de la comisión votaron, por unanimidad, a favor de que sea despojado de la inmunidad parlamentaria. Solo los 2 diputados árabes de la comisión votaron en contra.

3789 Netanyahu se proclama públicamente partidario del “Gran Israel”

Durante una entrevista en hebreo concedida a i24News, el primer ministro de Israel, Benyamin Netanyahu, recibió del entrevistador un amuleto, que no se ve en pantalla, representando *“un mapa de la Tierra Prometida”*, el “Gran Israel”. Al preguntársele si se siente cercano a esa idea, Netanyahu dijo sentirse señalado para una *“misión histórica y espiritual”* y declaró sentirse *“muy”* apegado a la visión del “Gran Israel”.

☞ El “Gran Israel” abarca no sólo los territorios conquistados durante la

Guerra de los Seis Días (el este de Jerusalén, Judea y Samari, Gaza, la meseta del Golán y la península del Sinaí) sino también territorios que hoy son parte de Jordania, Líbano, Siria, Egipto, Irak y Arabia Saudita.

☞ La definición del “Gran Israel” sigue siendo nebulosa, pero es una referencia al “Imperio judío” que Zeev Jabotinsky (1880-1940) pretendía crear “*del Nilo al Éufrates*”, como se proclama en la bandera de Israel.

3790 Una cuarta parte de los israelíes participa en las manifestaciones contra el gobierno de Netanyahu

Un 25% de la población israelí participó el 17 de agosto en manifestaciones a través de todo Israel contra el gobierno del primer ministro Benjamin Netanyahu, reclamando el regreso de los rehenes y el fin de la guerra.

3791 El gobierno de Netanyahu trata de captar a los refractarios

El gobierno de Benjamin Netanyahu inició un programa denominado “Nuevo inicio”. Se trata de ofrecer a 14 600 israelíes refractarios al servicio militar la posibilidad de enrolarse en las fuerzas armadas sin ser castigados por su anterior negativa a portar armas.

3792 La ONG israelí B'Tselem denuncia el “genocidio” contra los palestinos

El centro israelí de información por los derechos humanos de los palestinos

B'Tselem, laureado con el Premio de los Derechos Humanos de la República Francesa, publicó un [informe](#) titulado “Nuestro genocidio”, sobre la guerra de Israel contra la población palestina.

3793 Israel prepara un campo de concentración en el sur de Gaza

El ministro de Defensa de Israel, Israel Katz, presentó el 7 de julio al primer ministro Netanyahu un plan para concentrar 600 000 palestinos en una “[ciudad de tiendas](#)” en Rafah. Según el ministro israelí, los palestinos allí concentrados dispondrían allí de alimentación y hospitales, pero ya no podrían volver a sus puntos de origen.

El ministro de Finanzas de Israel, Bezalel Smotrich, ya había declarado, el 14 de mayo, en una conferencia sobre la colonización judía en Cisjordania que “*los civiles serán enviados al sur, a una zona humanitaria, de donde comenzarán a partir en gran número hacia terceros países*”.

3794 Mencionan un hombre de negocios palestino como posible gobernante de Gaza

- El diario israelí *Yediot Aharonot* afirmó el 13 de agosto que los gobiernos de Estados Unidos e Israel se pusieron de acuerdo para designar al hombre de negocios palestino Samir Hulileh como próximo dirigente de la franja de Gaza.

Samir Hulileh fue secretario general de la Autoridad Palestina en 2005 y más tarde ministro adjunto de Economía y Comercio, lo cual le daría cierta legitimidad. Más importante aún,

Hulileh es socio comercial del multimillonario estadounidense-palestino Bashar al-Masr, cercano al presidente estadounidense Donald Trump.

- El vendedor de armas israelo-canadiense Ari Ben-Menashe reveló a *Yediot Aharonot* que Estados Unidos se plantea un plan más amplio que incluiría el despliegue de tropas estadounidenses y árabes en la franja de Gaza, el otorgamiento por parte de la ONU de un estatus especial para ese territorio, el alquiler de terrenos en Egipto para construir un aeropuerto y un puerto en el Sinaí, así como la obtención de perforar pozos frente al litoral de la franja de Gaza.

☞ Ari Ben-Menashe, quien fue agente del Mosad israelí de 1977 a 1987, se dio a conocer al hacer revelaciones que dieron origen al escándalo Irángate y al revelar que el magnate estadounidense Jeffrey Epstein trabajó para el Mosad. Más recientemente, Ari Ben-Menashe trabajó para Robert Mugabe en Zimbabwe y para Mohamed Hamdan Dagalo “Hemedti” en Sudán.

3795 Nueva flotilla rumbo a Gaza

Una nueva flotilla, esta vez de 44 barcos, partió de Barcelona (España) con medicinas y alimentos para la población de la franja de Gaza. Otros 70 barcos se unirán al convoy inicial con intenciones de llegar a Gaza a mediados de septiembre. Todos los intentos similares anteriores de aportar ayuda humanitaria a la población de la franja de Gaza fueron detenidos por las fuerzas armadas de Israel.

3796 El embajador de Estados Unidos Tom Barack afirma que Líbano podría volver a ser parte de Siria

En [entrevista](#) concedida el 11 de julio al diario emiratí *The National*, el embajador estadounidense Tom Barrack, representante del presidente Trump para Siria y Turquía, declaró: “*Ustedes tienen a Israel de un lado, a Irán del otro y ahora a Siria, que se manifiesta tan rápidamente que si Líbano no actúa, volverá a Bilad el-Cham.*”

La hoja de ruta que el embajador Barrack puso a Líbano a principios de agosto incluye condiciones para la reconstrucción de ese país:

- Un acuerdo con el Fondo Monetario Internacional (FMI);
- y el desarme del Hezbollah.

3797 Irán se opone al desarme del Hezbollah

De visita oficial en Líbano, el 13 de agosto, el dirigente iraní Alí Larijani, consejero del Guía de la Revolución, declaró que Irán “*no apoya ciertas decisiones que fijan un calendario preciso*” para el desarme del Hezbollah. Seguidamente se pronunció por un “*diálogo amistoso, exhaustivo y serio en Líbano*”.

En respuesta, el presidente de la República Libanesa, Joseph Aoun, subrayó que su país está dispuesto a conversar con Irán dentro del respeto de la soberanía de cada cual.

Después de la visita de Larijani, el secretario general del Hezbollah, Naim Kassem, pronunció un discurso en el que

se opuso al desarme de la resistencia libanesa mientras el enemigo israelí mantenga su presencia militar en suelo libanés.

3798 El embajador de Estados Unidos Tom Barack llama a un alto al fuego formal entre Israel y Siria

El 24 de julio, el enviado especial de la Casa Blanca para Siria, el embajador Tom Barrack, reunió en París al ministro de Asuntos Estratégicos de Israel, Ron Dermer, y al ministro de Exteriores de Siria, Assaad elChaibani. En esa reunión, la primera de ese tipo en los 25 últimos años, las partes abordaron la violencia desata contra la población drusa en la región siria de Swaida.

La parte siria llamó a que se respete la integridad de Siria. La parte israelí exigió la desmilitarización de Siria.

3799 Nueva maniobra contra la unidad nacional libanesa

Varias personalidades libanesas presentaron en Beirut una denuncia contra el secretario general del Hezbollah, el jeque Naim Kassem. El periodista anti-Hezbollah Tony Boulos; Camille Joseph Chamoun, dirigente del Partido Nacional Liberal; el profesor universitario Alí Khalife, entre otros, “acusan [al secretario general del Hezbollah] de incitación al conflicto entre los diversos componentes de la nación”.

☞ Esta y otras denuncias presentadas contra el principal dirigente del Hezbollah exacerbaban el peligro de conflictos sectarios que pudieran

desembocar en una guerra civil en Líbano.

3800 Francia propone retirar los “casco azules” de Líbano

Francia presentó, el 28 de agosto, un proyecto de resolución (S/2025/527) tendiente a la supresión paulatina de la Fuerza Provisional de las Naciones Unidas en Líbano, indistintamente denominada por las siglas FPNUL, UNIFIL o FINUL, creada en 1978 para garantizar la seguridad en el sur de Líbano.

3801 Los yihadistas sirios en el poder exigen la liberación de sus correligionarios presos en Líbano

El servicio de aduana de Líbano advirtió a todos los servicios de seguridad libaneses sobre la preparación de secuestros de soldados libaneses por elementos vinculados a los yihadistas sirios, ahora en el poder. Esos elementos exigen la liberación inmediata de los yihadistas de diferentes nacionalidades juzgados, condenados y encarcelados en Líbano.

3702 El jefe del nuevo régimen sirio prepara la expulsión de los palestinos refugiados en Siria

El régimen yihadista instalado en Siria acaba de modificar el estatus de los refugiados palestinos en ese país. En lo adelante, los papeles de identidad sirios de los palestinos no precisarán su lugar de nacimiento y sólo portan la mención “extranjero residente en Siria”. Al mismo tiempo, los palestinos residentes en Siria

ya no tendrán derecho a adquirir bienes inmobiliarios en el país.

La asimilación completa de esas personas pondría fin a su estatus de refugiado, reconocido por la UNRWA, y las privaría del “derecho al retorno”, reconocido por la ONU.

3703 Investigan fosa común del Emirato Islámico en Mosul (Irak)

Las autoridades de la región iraquí de Mosul, el poder judicial, la policía, la Fundación de los Mártires de Irak y la Dirección de Fosas Comunes iniciaron, el 16 de agosto, investigaciones en una fosa situada en al-Khafsá, al sur de la ciudad de Mosul. Miles de víctimas del Emirato Islámico (Daesh) parecen haber sido enterradas allí.

3704 Emiratos Árabes Unidos amenaza con retirarse de los Acuerdos de Abraham

Emiratos Árabes Unidos anunció el 3 de septiembre que considera la anexión de territorios palestinos una “línea roja” ante la cual se plantea retirarse de los Acuerdos de Abraham.

3705 El movimiento yemenita Ansar Allah realizan registros en oficinas de la UNICEF y del Programa Mundial de Alimentos

A raíz de la muerte, el 28 de agosto, del primer ministro de Yemen Ahmed al-Rahawi en un bombardeo israelí, el movimiento yemenita Ansar Allah realizó una serie de registros en los locales de la UNICEF y del Programa Mundial de

Alimentos, en busca de posibles espías israelíes.

3706 Turquía anuncia ruptura total con Israel

El 29 de agosto, al intervenir en una sesión extraordinaria de la Gran Asamblea Nacional de Turquía sobre la guerra israelí, el ministro turco de Exteriores, Hakan Fidan, anunció la ruptura de todo vínculo económico y comercial entre Turquía e Israel.

La ruptura implica el cierre de los aeropuertos y del espacio aéreo turco a los aviones israelíes. Igualmente, los barcos israelíes no podrán tocar puerto en Turquía. Según el ministro turco de Exteriores: *“Los ataques israelíes contra Gaza, Líbano, Yemen, Siria e Irán son el más claro síntoma de una mentalidad terrorista del Estado que socava el orden internacional.”*

Intervenant, le 29 août, lors d’une session extraordinaire de la Grande Assemblée nationale de

3707 Irán rompe con el OIEA

El presidente de la República Islámica de Irán, Masud Pezeshkian, firmó el 2 de agosto una ley que suspende las relaciones de su país con el Organismo Internacional de la Energía Atómica (OIEA).

3708 Estados occidentales denuncian presuntas acciones de Irán contra opositores en el exterior

Doce países de los 32 miembros de la OTAN –Estados Unidos, Reino Unido, Albania, Bélgica, Canadá, Chequia, Dinamarca, Finlandia, Francia, España, Países Bajos y Suecia–, además de Austria, publicaron, el 31 de julio, un comunicado donde denuncian un número creciente de amenazas de los servicios de inteligencia iraníes en sus territorios. En el comunicado, los países firmantes dicen estar unidos en oposición *“a los intentos de los servicios de inteligencia iraníes de matar, secuestrar y acosar personas en Europa y en América del Norte en violación flagrante de nuestra soberanía. Esos servicios colaboran cada vez más con organizaciones criminales internacionales en contra de periodistas, disidentes, ciudadanos judíos y funcionarios, actuales o anteriores, en Europa y en América del Norte. Eso es inaceptable.*

Consideramos ese tipo de ataques, sin importar sus objetivos, como violaciones de nuestra soberanía. Estamos decididos a actuar en conjunto para impedir que esas acciones se realicen y exigimos a las autoridades iraníes poner fin de inmediato a esas actividades ilegales en nuestros territorios respectivos.”

☞ No son nada nuevo los asesinatos de opositores iraníes en el exterior. Basta recordar que el chah Mohamed Reza Pahlevi hizo asesinar al opositor Alí Shariati en Southampton (Reino Unido), en 1977.

3709 Crisis fronteriza entre Tailandia y Camboya

El primer ministro interino de Tailandia, Phumtham Wechayachai, y el primer ministro de Camboya, Hun Manet, pactaron una serie de encuentros en Malasia para resolver la crisis entre sus dos países.

Camboya desea que la Corte Internacional de Justicia de La Haya –la CIJ, el tribunal interno de las Naciones Unidas– se pronuncie sobre la delimitación de la frontera común. Tailandia no acepta una decisión anterior de la CIJ que otorgaba a Camboya las ruinas sagradas del templo de Preah Vihear, cercanas a los lugares de los enfrentamientos actuales.

3710 La secta Moon había sobornado a la esposa del presidente destituido en Corea del Sur

La investigación iniciada en Corea del Sur a raíz de la destitución del presidente golpista Yoon Suk-yeol ha dado lugar a la apertura de otra investigación sobre la corrupción de la esposa del presidente. Ahora se sabe que Kim Keon-hee, la esposa del ahora ex presidente, fue sobornada con al menos 14 000 dólares por la llamada “Secta Moon”.

Estas revelaciones tienen lugar un año después del escándalo de corrupción entre los diputados del Partido Liberal Demócrata japonés, igualmente sobornados por esta secta anticomunista, con al menos 500 millones de dólares.

3711 El nuevo gobierno de Corea del Sur planea retomar el control de la defensa nacional

El ministro de Defensa del nuevo gobierno surcoreano, Ahn Gyuback, declaró el 16 de julio que las nuevas autoridades, encabezadas por el presidente Lee Jae-myung, tienen intenciones de retomar el control de la defensa nacional en un plazo de 5 años.

3712 Corea del Norte inaugura un balneario de alto lujo

El dirigente norcoreano Kim Jong-un inauguró el 1° de julio un complejo turístico en el litoral de Wonsan-Kalma. Según las imágenes publicadas se trata de un balneario de alto lujo.

Las imágenes contradicen todas las cifras que se difunden en Occidente sobre la economía de Corea del Norte. Hasta ahora, en Occidente se veía la República Popular Democrática de Corea como un país extremadamente pobre.

3713 China y Rusia construirán un nuevo gasoducto a través de Siberia

La República Popular China y la Federación Rusa firmaron el 2 de septiembre un memorándum de obligatorio cumplimiento sobre la construcción del gasoducto “Fuerza de Siberia 2”. A través del nuevo gasoducto circularían anualmente 50 000 millones de metros cúbicos de gas. Junto al ya existente “Fuerza de Siberia 1”, el gigante ruso Gazprom suministrará a

China el 60% del gas utilizado en ese país.

3714 – China celebra el 80° aniversario de la victoria sobre el racismo

La República Popular China celebró el 80° aniversario de la “Victoria de la Guerra de Resistencia del Pueblo Chino contra la Agresión Japonesa y la Guerra Mundial Antifascista”.

☞ En el Extremo Oriente no se habla de la “Segunda Guerra Mundial” (1939-1945), sino de la “Guerra de los 15 Años” (1931-1945), iniciada en 1931 cuando el imperialismo japonés invadió Manchuria en nombre de la superioridad de la raza *Yamato* –los súbditos del emperador de Japón. Las grandes masacres y las atrocidades perpetradas por el imperialismo japonés –prácticamente desconocidas en Occidente– fueron ampliamente superiores a las que los nazis y sus aliados cometieron en Europa.

Las celebraciones reunieron en Pekín a numerosos jefes de Estado y/o de gobierno extranjeros, incluyendo al presidente ruso Vladimir Putin y al líder coreano Kim Jung-un. Pekín fue escenario de un gran desfile militar, que contó con la participación de 12 000 hombres, durante el cual el Ejército Popular de Liberación (las fuerzas armadas chinas) mostró por primera vez gran número de armas nuevas.

El presidente chino, Xi Jinping, aprovechó la ocasión para recalcar que la paz es imposible sin la justicia.

3715 El presidente de Taiwán no logra revocar a los 24 diputados contrarios a la guerra contra China

El presidente taiwanés, Lai Ching-te, organizó 24 elecciones revocatorias contra los diputados que se oponen a una guerra contra la República Popular China. Sin embargo, para sorpresa general, los electores respaldaron resueltamente a los 24 diputados, confirmando sus mandatos.

ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES

3716 El Consejo de Seguridad de la ONU examina la investigación sobre el sabotaje contra los gasoductos Nord Stream

A pedido de la Federación Rusa, el Consejo de Seguridad de la ONU se reunió el 26 de agosto, casi 3 años después de la voladura de los gasoductos submarinos Nord Stream y Nord Stream 2 en aguas del Báltico. La delegación rusa dijo estar segura de que *“las autoridades alemanas poseen mucha más información de la que difunden con cuentagotas”*, estimó que saben quiénes son los verdaderos autores y comanditarios de ese crimen y solicitó una investigación internacional. Señaló además que el presidente estadounidense Joe Biden y el canciller Olaf se pusieron de acuerdo para que los servicios de inteligencia de sus dos países elaboraran una versión alternativa de los hechos que desvíe la atención de las sospechas que recaen sobre la administración Biden y sus aliados de la OTAN.

Justo antes la reunión del Consejo de Seguridad, Alemania distribuyó un [comunicado](#) sobre el arresto de un sospecho ucraniano en Italia.

La delegación deploró la tardanza en cuanto a aclarar los hechos y observó que el arresto de un sospechoso no es respuesta suficiente.

El subsecretario general de la ONU, Miroslav Jenca, se limitó a observar que el sabotaje contra los gasoductos Nord Stream provocó el mayor escape de gas metano de origen humano jamás registrado en el planeta –equivalente al funcionamiento de 3 000 millones de automóviles.

3717 Informe anual del Comité por el Ejercicio de los Derechos Inalienables del Pueblo Palestino

El Comité por el Ejercicio de los Derechos Inalienables del Pueblo Palestino adoptó su informe anual (A/80/35), el 28 de agosto.

El Observador Permanente del Estado de Palestina, Riyad Mansour, recordó que la reunión sobre *“la cuestión de Palestina”*, realizada el día 27 en el Consejo de Seguridad, permitió denunciar los planes de Israel para controlar militarmente la ciudad de Gaza, la colonización de la zona E1 en Cisjordania y la anexión de grandes extensiones de tierra en los territorios ocupados. Agregó que la comunidad internacional también tiene su *“propio plan”*, la solución de los 2 Estados confirmada en la Conferencia Internacional de julio.

☞ Recordamos aquí que la solución de los 2 Estados es sólo una reformulación del “Plan Peel” de 1936, enunciado por la autoridad colonial británica para mantener la dominación de Reino Unido. Por consiguiente, eso no resolverá ningún problema sino que, por el contrario, va a prolongarlos.

Análisis de *Red Voltaire*

- «[El “Corredor David”, ofensiva de Israel para balcanizar Siria e imponer los “Acuerdos de Abraham”](#)», por Alfredo Jalife-Rahme

Aunque puede parecer inconcebible, Israel ha iniciado un proyecto de expansión territorial que incluye anexar... ¡la capital de Siria! El presidente autoproclamado de este último país, ya parece haber buscado refugio en Idlib, con su familia, bajo la protección de Turquía.

- «[Guerra de los 12 días: revelaciones antidesinformativas de Alastair Crooke](#)», por Alfredo Jalife-Rahme

Las revelaciones de Alastair Crooke sobre la victoria de Irán y el alto al fuego proclamado por Estados Unidos modifican la imagen de la llamada “Guerra de los 12 días” y muestran que Israel no está precisamente en condiciones de dominar el Medio Oriente.

- «[Netanyahu busca\(ba\) desmantelar nuclearmente a Irán y Pakistán ¡desde hace 14 años!](#)», por Alfredo Jalife-Rahme

Una serie de declaraciones de Benyamin Netanyahu hizo en 2011 arrojan toda la luz que se puede desear sobre la política del actual primer ministro de Israel hacia Irán. Parece que los sionistas revisionistas israelíes se ven a sí mismos como protectores de Occidente. En ese caso, la aspiración iraní de producir energía civil a partir de la fusión nuclear sería vista como una grave amenaza para las transnacionales petroleras y la reciente agresión de Israel contra Irán tendría que ser interpretada como el preludio de un ataque contra Pakistán.

- «[La rusófoba alemana Ursula Von der Leyen abandona a Europa ante Trump y favorece a Israel](#)», por Alfredo Jalife-Rahme

En junio de 2022, la alemana Ursula Von der Leyen viajaba sorpresivamente a Israel, como presidente de la Unión Europea, pero sin haber sido mandatada por la UE. Allí recibió un galardón de la universidad Ben Gurión y afirmó públicamente que “*Europa encarna los valores del talmud*”. Desde entonces, la señora Von der Leyen se dedica a defender todos los actos de Israel, mientras que ese país extermina a los palestinos recurriendo a las armas y también matándolos de hambre. El cronista mexicano Alfredo Jalife menciona aquí todo lo que nadie dice sobre la “emperatriz europea”.

- «[Cumbre histórica de Alaska: ¿se disuelve el maleficio de la “Operación Impensable” de Churchill?](#)», por Alfredo Jalife-Rahme

En su cumbre de Alaska, los presidentes Trump y Putin no hablaron principalmente de Ucrania sino de la cooperación entre Estados Unidos y Rusia. Eso corresponde a la posición del presidente Trump quien recuerda constantemente que la guerra de Ucrania no es “su” guerra y que él puede por consiguiente comerciar con el antiguo rival ruso.

- «[Los gastos de guerra siguen en aumento](#)», por Manlio Dinucci

Mientras Estados Unidos reduce sus gastos militares en Ucrania, los europeos ven crecer los suyos. Finalmente parece que las armas que Europa planea enviar a Ucrania no serán estadounidenses sino de fabricación europea... lo cual no impedirá su inevitable destrucción en el campo de batalla.

- «[¿Exxon regresa a Rusia? ¿Se preconfigura un G2 energético entre los petroleros Trump y Putin](#)», por Alfredo Jalife-Rahme

De manera lenta, pero inexorable, nos dirigimos hacia un acercamiento entre Estados Unidos, Rusia y China. Esta perspectiva debería poner fin a la estrategia británica, que busca la destrucción de Rusia, y también a la estrategia estadounidense tendiente a sembrar la división entre Rusia y China. La idea de una cooperación efectiva entre los Tres Grandes corresponde a lo que Donald Trump siempre ha deseado: la formación de alianzas económicas como sustituto de la guerra.

- «[El futuro de Gaza visto desde la Casa Blanca](#)», por Thierry Meyssan

Después de haber ninguneado a Benyamin Netanyahu, cuando este llegó a la Casa Blanca rogando que le permitiera anexar Gaza, Donald Trump parece dispuesto a poner el territorio palestino bajo control estadounidense.

Voltaire, Actualidad Internacional

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros.

Oficina central : ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia.

Director de la publicación : Thierry Meyssan, thierry.meyssan@voltairenet.org.

42 números al año. [500 euros al año](#). Gestionar tu suscripción desde el [portal del cliente](#)